

## Martha-Maria 2020 bis 2022

Zeit- schiene	Ereignis
2020	
2020	Zahlen, Daten, Fakten <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ 40 Diakonische Einrichtungen an 10 Standorten</li> <li>▪ 4.400 Mitarbeitende aus 75 Nationen</li> <li>▪ 320 Millionen Euro betrieblicher Umsatz</li> <li>▪ 40.000 Patientinnen und Patienten</li> <li>▪ 1.100 Krankenhausbetten</li> <li>▪ 220 betreute Wohnungen, 835 stationäre Bewohner, 603 ambulante Kunden</li> </ul>
2020	Sechs Diakonissen konnten ihr Jubiläum feiern.
2020	15-jähriges Bestehen des Freundes- und Förderkreises
2020	Im Krankenhaus München bietet das Team um Prof. Dr. Dr. Heinrich Fürst als einzige Klinik in Bayern mit der Echotherapie eine neue schonende Alternative in der Therapie von Schilddrüsenknoten.
15.01.2020	Einführung von Dr. Florian Bingold als Chefarzt der Anästhesie in München. Gleichzeitig wurde der bisherige Chefarzt Dr. Lino Negri verabschiedet.
März 2020	Aufgrund der pandemischen Lage durch das Coronavirus wurde Mitte März in Deutschland das öffentliche Leben heruntergefahren. In den Krankenhäusern wurden alle geplanten Operationen abgesagt und die Hälfte aller Betten geräumt. Es trat auch in der Altenhilfe ein Besuchsverbot in Kraft. Überall wurden weitreichende Hygienemaßnahmen umgesetzt. Rund 250 Mitarbeitende waren teilweise über Wochen im Homeoffice.
24.07.2020	Mit einem Festakt ist am 24. Juli 2020 Direktor Pastor Andreas Cramer in den Ruhestand verabschiedet worden. Zugleich wurde sein Nachfolger Pastor Dr. Hans-Martin Niethammer eingeführt.
Mai 2020	Anfang Mai 2020 hat sich der Verwaltungsrat des Diakoniewerks Martha-Maria neu konstituiert.
Mai 2020	Pastor Wolfgang Rieker wurde als Verwaltungsratsvorsitzender nach 23 Jahren im Amt verabschiedet. Als neuer Vorsitzender des Verwaltungsrats wurde Pastor Gottfried Liese (seit 2006 Verwaltungsratsmitglied) gewählt.
Sommer 2020	Trotz des Lockdowns konnte im Sommer in Halle der 1000. Patient mit dem roboterunterstützten Operationssystem Da Vinci Xi® operiert werden.
01.09.2020	Den Geschäftsführenden Vorstand des Diakoniewerks Martha-Maria bilden: Dr. Tobias Mähner, Oberin Roswitha Müller, Thomas Völker und Dr. Hans-Martin Niethammer (Vors.).
15.09.2020	Nach 33 Jahren im Amt wurde der Chefarzt des Radiologischen Instituts am Krankenhaus Martha-Maria Nürnberg, Prof. Dr. Karl Engelhard, in den Ruhestand verabschiedet. Zugleich wurde sein Nachfolger PD Dr. Wolfgang Wüst in sein Amt eingeführt.
21.10.2020	Release der neue Homepage
25.10.2020	100-jähriges Jubiläum der Krankenpflegeschule in Nürnberg

Zeit- schiene	Ereignis
<b>2021</b>	
2021	Zahlen, Daten, Fakten <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ 40 Diakonische Einrichtungen an 10 Standorten</li> <li>▪ 4.700 Mitarbeitende aus 75 Nationen</li> <li>▪ 350 Millionen Euro betrieblicher Umsatz</li> <li>▪ 40.000 Patientinnen und Patienten</li> <li>▪ 1.100 Krankenhausbetten</li> <li>▪ 246 betreute Wohnungen, 805 stationäre Bewohner, 1.539 ambulante Kunden</li> <li>▪ 200 betreute Kinder</li> </ul>
2021	Während des gesamten Jahres 2021 war die Corona-Pandemie ein schwerwiegendes Thema. Viele Veranstaltungen mussten ausgesetzt werden. Krankenhäuser, Altenhilfeeinrichtungen und Hotels wurden belastenden Hygieneauflagen unterzogen.
2021	12 Diakonissen konnten ihr Jubiläum feiern.
2021	Im Luisenheim wurden verschiedene Bauarbeiten durchgeführt.
2021	Das Krankenhaus in Nürnberg bekam einen da Vinci -OP-Roboter für roboterassistiertes Operieren.
07.07.2021	Nach 27 Jahren im Amt ist Friedhelm Harsch als Leiter der Berufsfachschule für Pflege Nürnberg in den Ruhestand verabschiedet worden. Neue Leiterin ist Petra Hundt. Zur Stellvertreterin wurde Ulrike Weiskopf berufen.
05.12.2021	Am Tag des Ehrenamts wurde das 40-jährige Jubiläum der Grüne Damen und Herren in Nürnberg und Halle gefeiert.
31.12.2021	Nach 20 Jahren hat sich Chefarzt Prof. Dr. Dr. Heinrich Fürst, Ärztlicher Direktor am Krankenhaus Martha-Maria in München verabschiedet. Nachfolger wurde Professor Dr. Roland Ladurner.

Zeit- schiene	Ereignis
<b>2022</b>	
2022	Dr. Beatrix Cucuruz übernimmt als erste weibliche Chefärztin am Krankenhaus Martha-Maria Nürnberg die Leitung der Klinik für Gefäß- und endovaskuläre Chirurgie
2022	Martha-Maria hat insgesamt 30 Arzt-Sitze in Medizinischen Versorgungszentren in Halle, München Nürnberg und Umgebung.
2022	39.572 Patienten wurden gesamt in den Krankenhäusern Nürnberg, Halle und München behandelt, sowie 23.850 Operationen in den Krankenhäusern durchgeführt.
2022	323 Auszubildende und Schüler in 17 Ausbildungsberufe werden im Diakoniewerk ausgebildet.
01.01.2022	Nach 20 Jahren wird Chefarzt Prof. Dr. Dr. Heinrich Fürst, Chefarzt der Klinik für Allgemein-, Viszeral- und Thoraxchirurgie sowie Ärztlicher Direktor am Krankenhaus Martha-Maria München, in den Ruhestand verabschiedet. Sein Nachfolger ist Prof. Dr. Roland Ladurner.
Jan. 2022	Prof. Dr. Konstantin Heinroth leitet die Klinik für Innere Medizin I im Krankenhaus Halle.
März 2022	Start der neuen Station mit Schwerpunkt Geriatrie der Klinik für Innere Medizin II am Krankenhaus in Halle-Dölau.
April 2022	Bei der Konferenz der Leitenden Mitarbeitenden fällt der Startschuss zur Unterzeichnung der „Charta gegen Menschenfeindlichkeit und Rassismus“.
22.05.2022	Mit einem würdigen Festakt erfolgt die Schlüsselübergabe für das neue Seniorenzentrum in Nagold-Hochdorf mit 45 Pflegeplätzen, zwölf Tagespflegeplätze und 30 Wohnungen des Betreuten Wohnens und eine Diakoniestation. Dies ist die neunte Einrichtung für Senioren innerhalb von Martha-Maria. Insgesamt werden 2.300 Menschen durch die MM-Altenhilfe gGmbH täglich begleitet.
Juli 2022	Nach knapp sieben Jahre als Theologischer Geschäftsführer wird Pastor Markus Ebinger verabschiedet.
09.06.2022	Der Direktor des Diakoniewerkes von 1982 bis 1991 Pastor Paul Nollenberger verstarb.
Aug. 2022	50 Jahre Luisenheim ursprünglich Feierabendheim für MM-Diakonissen, heute Seniorenzentrum mit Pflegeabteilung und Betreutem Wohnen für Diakonissen und externe Frauen
19.08.2022	als neues Mitarbeiterkommunikationsmittel wurde die Martha-Maria-App eingeführt.
Sept. 2022	10 Jahre Kinderkrippe in der Kindertagesstätte Nürnberg
01.09.2022	Ilka Hammer wurde zur neuen Pflegedienstleitung sowie Friedmann Malerz als Kaufmännischer Leiter im Hallenser Krankenhaus begrüßt
Ende 2022	Dr. Bernd Deininger, Chefarzt der Klinik für Psychosomatische Medizin geht in Ruhestand; Dr. Ewald Schanz, Chefarzt der Gynäkologie am Krankenhaus Nürnberg beendet seinen Dienst. Die Gynäkologie am Krankenhaus Nürnberg wird geschlossen.